

## VIDA DE LA ACADEMIA (octubre, noviembre, diciembre)

## Invitaciones y actividades especiales

El 05 de octubre en Junta Directiva se decidió la incorporación como Miembros Correspondientes en Guatemala de los doctores Edgar Salvador Gutiérrez Mendoza, Danilo Palma Ramos, el Padre Ricardo Bendaña Perdomo, s.j. y la Lic. Zoila Rodríguez Girón, de conformidad con el convenio de corresponsalíá entre la Academia Nacional de la Historia de Venezuela y la Academia de Geografía e Historia de Guatemala.

El 19 de octubre Sesión Solemne de la Academia Nacional de la Historia con motivo de la conmemoración del 70° Aniversario del Instituto Pedagógico de Caracas, Universidad Pedagógica Experimental Libertador (1936-2006). Orador de Orden fue el profesor Ramón Tovar López.

El 24 de octubre al numerario Ildefonso Leal, le fue conferida la Orden al Mérito de la Sociedad Venezolana de Historia de la Educación (SVHE), en su única clase, por su valiosa contribución al desarrollo de la historia de la educación en nuestro país. El acto se llevó a cabo durante la Instalación del IV Congreso Internacional sobre Historia y Prospectiva de las Universidades de Europa y América y IV Seminario Nacional de Historia de la Educación y la Pedagogía. Auditorio Magdalena Seijas de López de la Universidad Pedagógica Experimental Libertador – Instituto Pedagógico de Barquisimeto.

Desde el mes de octubre de 2006 hasta el mes de febrero del próximo año el numerario Germán Cardozo Galué, dicta el Seminario **Historia Regional** en el doctorado en Arquitectura de la Universidad del Zulia.

El 18 de noviembre la numeraria Inés Quintero obtuvo una Mención Especial en el Fallo del I Premio de Investigación Histórica con la obra

titulada El marquesado de Toro (1732-1851). Nobleza y Sociedad en la Provincia de Venezuela.

La Academia Nacional de la Historia, formará parte de la Comisión Nacional de Cooperación Nacional con la UNESCO, cuyo objetivo principal será el de incorporar los archivos del generalísimo Francisco de Miranda al programa Memoria del Mundo. Para lo cual ha designado al doctor Ildefonso Leal, Individuo de Número y director del Departamento de Investigaciones Históricas de esta Corporación para que la represente en la referida comisión.

El 28 de noviembre la directora de la Academia Nacional de la Historia Ermila T. de Veracoechea, los numerarios Guillermo Morón, Tomás Carrillo Batalla, Rafael Fernández Heres y el Miembro Correspondiente Eduardo Hernández Cartens asistieron en representación de la Academia Nacional de la Historia a la Sesión Solemne de la Academia de Ciencias Políticas y Sociales con motivo de la presentación de la edición castellana de la obra Los Juristas del Horror de Ingo Müller, traducida del alemán por el Dr. Carlos Armando Figueredo.

El 29 de noviembre los numerarios Guillermo Morón, Tomás Carrillo Batalla, Blas Bruni Celli, Pedro Cunill Grau y el Miembro Correspondiente Ramón Urdaneta asistieron al acto de la Academia Venezolana de la Lengua conjuntamente con el Círculo de Escritores de Venezuela y el Pen Club de Venezuela con motivo de la celebración de la fecha natal de Andrés Bello y Día del Escritor Venezolano. Orador de Orden el doctor Oscar Sambrano Urdaneta.

El 29 de noviembre el Miembro Correspondiente Eduardo Hernández Cartens, participó en calidad de Orador de Orden en el acto con motivo del homenaje a los 218 años de la fundación del pueblo Misionero de Santa Bárbara de Agua Blanca, en el municipio Agua Blanca del Edo. Portuguesa.

## Conferencias

El 5 de octubre el numerario José del Rey Fajardo s.j. dictó una conferencia titulada El Tejano Agustín de Vega y su aporte a la historiografía

VIDA DE LA ACADEMIA 229

orinoquense en el Centro boyacense de Historia de la Universidad Javeriana. Al día siguiente presentó su libro.

El 24 de octubre el numerario Héctor Bencomo Barrios dictó la conferencia sobre Miranda y el arte militar en la Universidad Nacional Abierta.

El 25 de octubre el numerario Pedro Cunill Grau dictó una conferencia sobre **Agustín Codazzi** en el Colegio Codazzi de esta ciudad.

El 25 de octubre el numerario José del Rey Fajardo s.j. disertó sobre el tema Los jesuitas en las raíces de la venezolanidad. Academia de Historia en Mérida.

El 26 de octubre en Sesión Especial de la Academia Nacional de la Historia con motivo de la Conferencia José Gil Fortoul, titulada Educación y Nación: La Formación del Sistema Escolar Público en Venezuela, Primera Mitad del Siglo XIX, a cargo del Dr. Reinaldo Rojas.

El 27 de octubre la numeraria Inés Quintero dictó la conferencia titulada **Mantuanos consecuentes. Mantuanos arrepentidos,** en la Tertulia del último viernes organizada por el Instituto de Investigaciones Históricas de la Universidad Simón Bolívar.

El 03 de noviembre el numerario Santos Rodulfo Cortés dictó la conferencia sobre La presencia de Francisco de Miranda en la Independencia de Venezuela y América. Hotel Tamanaco.

Entre los días 2 y 5 de noviembre el numerario Elías Pino Iturrieta, asistió en representación de la Academia Nacional de la Historia al X Congreso de la Asociación Iberoamericana de Academias de la Historia, donde dictó la ponencia titulada La propiedad y la independencia de Venezue-la: La evolución del problema de la propiedad privada durante la Guerra (1810-1830) y la falta de discusiones sobre su destino en un periodo tan importante... Lisboa- Portugal.

El 20 de noviembre el numerario Carlos Duarte dictó la charla sobre el libro El Arte de Tomar el Chocolate, Historia del Coco Chocolatero en Venezuela. Universidad Nacional Experimental de Yaracuy.

## Libros

El 04 de octubre el numerario Guillermo Morón asistió al acto de la Academia Venezolana de la Lengua con motivo de la presentación de la Gran Enciclopedia Hispánica de la editorial Planeta. Salón de la Academia de la Lengua.

El 04 de octubre el numerario Héctor Bencomo Barrios asistió a la presentación del libro Yo Sebastián Francisco de Miranda Hello Mr. Time. Fundación Celarg, Altamira.

El 6 de octubre presentación del libro Biblioteca de Escritores Jesuitas neogranadinos del numerario José del Rey Fajardo s.j. Universidad Javeriana de Bogotá – Colombia.

El 26 de octubre presentación del libro titulado Simón Bolívar El Hombre del Miembro Correspondiente Rafael Ramón Castellanos. lLa presentación estuvo a cargo del escritor y jurista Manuel Manrique Siso en el Centro de Estudios Latinoamericanos Rómulo Gallegos (CELARG) Casa Rómulo Gallegos.

El 26 de octubre presentación del libro *Andrés Bello*, del numerario Pedro Cunill Grau, perteneciente a la Biblioteca Biográfica Venezolana de El Nacional-Bancaribe Salón de Sesiones de la Academia Venezolana de la Lengua.

El 02 de noviembre Sesión Especial de la Academia Nacional de la Historia y Bancaribe con motivo de la presentación del libro titulado *Manuel Piar. Estancias de una Existencia Provechosa*, del Gral. Héctor Bencomo Barrios, Individuo de Número de esta Corporación.

El 15 de noviembre Editorial ALFA llevó a cabo el lanzamiento de la Biblioteca de nuestro numerario Elías Pino Iturrieta, con la edición nacional de *El Divino Bolívar*, la presentación estuvo a cargo de los Numerarios Inés Quintero y Manuel Caballero. Librería Alejandría II, CC Paseo Las Mercedes.

El 16 de noviembre en Sesión Ordinaria se llevó a cabo la presentación de los libros de la Academia Nacional de la Historia: Libro Breve N° 236

VIDA DE LA ACADEMIA 231

Páez y el Arte Militar del numerario Héctor Bencomo Barrios y de la Colección Bicentenario de la Independencia La vida de Miranda de William Spence Robertson.